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MASSIMO LEVANTACI

l FOGGIA. Aeroporto Gino Lisa in overbooking per le
vacanze di Pasqua, la compagnia Lumiwings ha inserito
due nuovi collegamenti da Foggia per Milano Malpensa il 6
e l’11 aprile sull’onda del più elevato numero di richieste di
biglietti. Accadde già a dicembre in prossimità del periodo
natalizio, ma allora i tempi non erano ancora maturi per un
cambio in corsa della programmazione settimanale. Sta-
volta invece i numeri autorizzano supplementi di nuovi
voli sia pure limitatamente a due soli giorni. Il Foggia-Mi-
lano viaggia infatti con una media di 60 passeggeri, lo
zoccolo duro del traffico abituale sembra consolidato (nel
periodo gennaio-marzo oltre 7mila passeggeri transitati da
Foggia), la compagnia greca vuol pertanto adesso provare
ad alzare l’asticella sfruttando il rientro a casa dei foggiani.
E non soltanto: cominciano a fare riferimento sullo scalo di
viale degli Aviatori anche passeggeri molisani e lucani, a
Campobasso le agenzie di viaggio promuovono regolar-
mente i voli da Foggia. Il traffico sta crescendo anche se

parliamo di un periodo limitato, appena sei mesi, da quan-
do l’aeroporto di Foggia ha riaperto ai voli di linea. Ol-
tretutto i dati di oggi poggiano su un periodo “morto” per il
trasporto aereo (gennaio-marzo). Se i risultati sono questi -
confidano alla Lumiwings, in questo supportati da Ae-
roporti di Puglia - allora ci sono margini per crescere. Si
preannuncia infatti un’annata di svolta per il trasporto
aereo mondiale, le rotte sono in aumento in molti scali
italiani (Adp ha lanciato ieri il Bari-Firenze) anche il
piccolo Gino Lisa potrebbe vedere aumentare il numero di
passeggeri. L’appuntamento con l’estate vede Foggia in
posizione di attesa: ci sono già prenotazioni sul primo volo
per Verona del 22 maggio e c’è interesse anche sul Fog-
gia-Catania (1 giugno). Oltre al collegamento con Malpensa,
cominciano a irrobustirsi inoltre i numeri del Foggia-To-
rino, primo decollo a dicembre scorso: appena tre i biglietti
disponibili sulla tariffa più alta (175 euro) del 7 aprile
dall’aeroporto di Caselle. Ma l’estate si preannuncia in-
teressante per il Gino Lisa anche perchè per la prima volta
entrano in gioco i tour operator. Lumiwings e Federal-

berghi, con la benedizione di Adp, hanno ratificato un
accordo per veicolare i passeggeri sulle mete estive del
Gargano e sugli altri centri della provincia. «All’acquisto
del biglietto la compagnia fornirà un codice al passeggero
che potrà ottenere uno sconto nell’albergo in cui avrà scelto
di trascorrere il suo soggiorno. Anche gli albergatori fa-
ranno lo stesso: chi prenota da loro avrà un codice pro-
mozionale per ripartire a bordo dei voli della Lumiwings»,
anticipa alla Gazzetta il presidente di Federalberghi di
Capitanata Gino Notarangelo. «E’ un accordo aperto ad
albergatori e tour operator, non soltanto agli aderenti a
Federalberghi - precisa - vorremmo anzi partire con l’estate
per consolidare il lavoro svolto durante i mesi invernali dai
b&b che sul Gargano sono sempre di più e hanno finora
garantito ai turisti posti letto anche in inverno. Vogliamo
promuovere la destagionalizzazione in tutta la provincia,
accettiamo proposte anche dagli operatori dei Monti dau-
ni. Chiederemo ai comuni di venirci incontro: tenere aperti
musei, luoghi d’arte nei periodi in cui si registra una
presenza significativa di turisti sarà fondamentale». FOGGIA L’aereoporto Gino Lisa

Foggia, aereoporto in overbooking per Pasqua
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INFRASTRUTTURE 

Al via la gara (da 315 milioni 
di euro) per la realizzazione 
della strada a scorrimento 
veloce tra · Vico e Peschici 
Il bando è stato pubblicato nei giorni scorsi, I'Anas prevede che i cantieri 
~ureranno poco più di quattro anni. Scelto il tracciato con più viabilità in galleria 

a loro stiamo dimostrando che quella soluzio
ne è sicuramente la più efficace dal punto di vi
sta dell'inserimento nei diversi contesti, awa
lendoci dell'analisi multicriteri che avevamo 
già presentato all'interno del dibattito pubbli
co L'analisi multicriteri è quella che esamina 
un po' tutti gli impatti delle infrastrutture dal 
punto di vista del suo inserimento all'interno 
del territorio, dal punto di vista economico, 
paesistico, paesaggistico, ambientale: è una 
matrice con diverse componenti, ognuna pe
sata in un certo modo. Alla fine, il punteggio è 
l'evidenza di quella che è risultata la soluzio
ne ideale. Questa analisi multicriteri, anche 
durante il dibattito, aveva fatto emergere una 
soluzione piuttosto che le altre. Noi abbiamo 
già individuato un tracciato e riteniamo che le 
motivazioni adottate, sia nella presentazione 
al Consiglio superiore che al ministero del
l'ambiente, possano dare evidenza come 
quella soluzione sia la preferibile". 
Ed è quella che prevede, in parole povere, la 
maggior parte del tracciato in galleria. 

Svincolo; nel riquadro, Marzi durante l'intervista nella sede barese deii'Anas 

"E' considerata la meno impattante dal punto 
di vista ambientale e dal punto di vista tra
sportistico risolve i problemi meglio delle altre 
alternative. Ci sono un insieme di fattori che la 
rendono preferibile: trasporto, ambiente, pae
saggio e così via", la conclusione di Marzi. 
"Ottimo il cambio di marcia impresso sulle in- · 
frastrutture del Sud da Matteo Salvini. È tem
po di crescere e di far crescere il Mezzogior
no". È il commento dell'europarlamentare Le
ga - ID Massimo Casanova, membro della 
commissione trasporti in Ue, alla notizia del 
via alla gara per la SS89 Garganica. 

Al via il bando per affidare i lavori per la 
realizzazione della nuova Strada Sta
tale 89 Garganica. Si tratta del comple

tamento della strada a scorrimento veloce che 
attraversa una parte del promontorio e che og
gi arriva fino a Vico. Dopo la fase del dibattito 
pubblico e la redazione del progetto, parte 
dunque la gara. 
Come più volte approfondito su queste colon
ne, si tratta dell'opera pubblica volta a poten
ziare il collegamento stradale tra Vico del Gar
gana e Mattinata attraverso una nuova viabi
lità a scorrimento veloce, a partire dai due trat
ti già esistenti, la SS693 tra lo svincolo di Pog
gio Imperiale e Vico del Gargano e la SS89 
Garganica tra Foggia e Mattinata. Questo · 
l'oggetto dell'intervento programmato da 
Anas- Gruppo Fs, già commissariato dal Go
verno ad aprile 2021 per la sua rilevanza so
cioeconomica. Commissario del Governo e 
responsabile della struttura territoriale Puglia 
di Anas è Vincenzo Marzi. 
Nel dettaglio, le attività riguarderanno la rea
lizzazione di un arco viabile a servizio dei cen
tri della costa arretrandosene (per 2-4 km) ed 
allacciandosene ad essi attraverso le viabilità 
radiali esistenti. Il 1 o lotto include il territorio tra 
Vico del Gargano e Vieste, il1 o stralcio inclu
de il territorio tra Vico del Gargano e Peschici. 
L'appalto, per un valore complessivo di circa 
315 milioni di euro, prevede la progettazione 
definitiva ed esecutiva, l'esecuzione dei lavo
ri ed i servizi di monitoraggio ambientale ante 
opera e in corso d'opera, geotecnica e strut
turale. L'oggetto principale è costituito dai la
vori di sola esecuzione. 
La durata dei lavori, a seconda dei cantieri in 
atto, è stata programmata per un massimo di 
1580giorni. 
Anas aggiudicherà l'appalto secondo il crite
rio dell'offerta economicamente più vantag-

. giosa sulla base del miglior rapporto quali
tà/prezzo. 
Come accennato, la pubblicazione della gara 
è stata preceduta da unaoperazione mediati
ca e di coinvolgimento delle comunità interes
sate inedita: il dibattito pubblico, durante il 
quale il confronto si è spostato (anche) fisica
mente nelle cittadine su cui principalmente la 
nuova infrastruttura dovrebbe avere le mag
giori ricadute, Vico, Peschici, Vieste e Matti
nata. Anas aveva messo in campo quattro ipo
tesi di itinerario possibili, su cui si è per l'ap
punto dipanato il dibattito pubblico che circa 
un anno fa si è chiuso con una doppia relazio-

ne, da parte dell'azienda e del coordinatore 
del dibattito. 
In una recente intervista rilasciata a l'Attacco, 
Marzi aveva indicato quale fosse il percorso 
che Anas riteneva essere il migliore, anche 
sulla base delle indicazioni e dei suggerimen
ti giunti in sede di confronto. 
"Nella mia relazione conclusiva- aveva spie
gato il commissario- ho sostanzialmente ac
certato la fattibilità dell'opera. Il dibattito pub
blico ha fatto emergere la volontà della co
munità di realizzare l'intervento, ha fatto 
emergere anche qualche utile suggerimento 
in base al quale è stato modificato legger
mente il tracciato, soprattutto nella parte ini
ziale, cercando di abba~sare ad esempio i 
viadotti per contenere anche l'impatto am
bientale. Leggere modifiche che hanno però 
determinato un miglioramento nell'inseri-

mento del tracciato nel contesto territoriale. 
Dopo il dibattito pubblico, si è passati alla re
dazione della prima fase progettuale e la fatti
bilità tecnica ed economica, comprese tutte le 
attività di indagine. Questa è la parte più com
plicata: comprende la cartografia, la geologia 
e tutto il resto. Siamo riusciti ad avere un pro
getto di fattibilità a fine luglio (del 2022, ndr) 
che subito dopo abbiamo trasmesso al Con
siglio superiore dei lavori pubblici. Solo a val
le dell'esame di quest'organo si potrà passa
re alla conferenza dei servizi e quindi alla va
lutazione di impatto ambientale e a tutte le au
torizzazioni del caso". 
Il dibattito pubblico, aveva precisato Marzi, ha 
fatto emergere la preferenza rispetto ad una 
precisa scelta. "Il confronto fra le alternative è 
stato riproposto, dal punto di vista tecnico, al 
Consiglio superiore dei lavori pubblici e anche 

"Ne ho parlato a più riprese con Anas nei me
si scorsi.! nuovi 7,3 km consentiranno una mi
gliòre viabilità,feconomia e il turismo in un ter
ritorio che attende da tempo modernizzazio
ne viaria e riduzione dei tempi di percorrenza 
- evidenzià Casanova-. Non solo perché sap
piamo bene quale sia il tasso di incidentalità 
dell'area a causa di collegamenti vetusti e po
co sicuri, che finalmente saranno messi in si
curezza. Un ringraziamento al vicepremier e 
ministro alle infrastrutture Matteo Salvini e ad 
Anas per la celerità con cui si sta intervenen
do su dossier strategici per i nostri territori". 
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